

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4  
Número suelto, 5 céntimos

Sábado 6 de Abril de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.460

## Carbones minerales

DE  
**PEDRO DE CE**

San Francisco, 5

y el filón Afuera de la Plaza de Toros

Precios para el mes de Abril:  
Galleta y cok 1.º, quintal, 2 pesetas 75 cts.  
Especial para cocinas y vapores, 2 pesetas 50 cts.

### El ses sin rival

Se ruega al público que al hacer los pedidos, expresen la clase que desean.  
Servicio exacto y puntual.

### Se venden

Garbanzos para siembra, procedentes de Fuentesauco.  
Ultramarinos, Cestilla 13.

La Imperial

## VINOS

Tinto y clarete superiores lo son los que a 35 céntimos litro se venden en la calle de los Soldados, núm. 4.  
Embotellados propios para estos días:  
Clarete especial, a 30 céntimos botella.  
Tinto añejo, a 35 idem.  
Idem mas añejo, a 40 idem.

## Jueves y Viernes Santo

Pocos años, como este, han tenido mayor esplendor los días consagrados a la conmemoración de la gloriosa epopeya del Crucificado, no solo por el ferviente recogimiento que el pueblo de Palencia demuestra, sino que también por haber disfrutado de una temperatura primaveral, que contrasta con el recuerdo luctuoso de las fiestas que la Iglesia celebra en recuerdo de Aquel que sufrió las mayores penalidades por salvar a los que le escarnecían y ultrajaban.

Precedió a los días de Jueves y Viernes Santo, un solemne Miserere que se celebró miércoles en la Santa Iglesia Catedral, al que concurrió, como es costumbre, un considerable número de fieles, que enaltecieron el religioso acto y del que no se ha borrado la agradable impresión que produjo, por su seriedad con que fué ejecutado, muy especialmente por parte del contrato señor que cantó con extraordinaria maestría y delicado gusto la parte que le estaba recomendada.

A los divinos Oficios que tuvieron lugar en todas las iglesias, acudió inmensa multitud, viéndose en ellas y singularmente en la Catedral y las parroquias lo que distingue de los feligreses de cada una de ellas a una la población ofrecía un espectáculo de ir y venir de personas que se detienen a visitar los Sagrarios, que no han conocido ninguna novedad con los de otros años, mezclándose el vistoso uniforme militar con el elegante tocado de las damas y el sencillo vestido de merino.

Durante la tarde las iglesias se vieron concurridas por todas las clases sociales, no habiendo un momento el entrar y salir en los templos, hasta las nueve de la noche en que la gente se congregó en la Catedral para presenciar la sencilla y tradicional ceremonia llamada del *Prendimiento*.

Terminado este acto, la población quedó en silencio a los pocos momentos, no sin antes haber presenciado la procesión que celebra la comunidad de la Santa Vera-Cruz, que durante que transcurre, va adquiriendo un carácter de ayer dedicase, después de los

Oficios, casi en absoluto a las procesiones, pues son dos las que se celebran, la primera por la cofradía de Jesús Nazareno que sale de la eamita de este nombre a las once de la mañana, revistiendo gran majestuosidad por lo muy venerada que es en la población la sagrada imagen de Jesús.

Por la tarde a las seis salió de la iglesia de San Francisco la procesión del Santo Entierro y de la cual forma parte la cofradía de Nuestra Señora de la Soledad.

Esta procesión es, sin duda alguna, la que más llama la atención de los palentinos y personas extrañas por la severidad con que es exornada y gran mérito de las imágenes que forman parte de aquella.

El fantástico golpe de vista que ofrece la procesión en el trayecto de la calle Mayor es por demás majestuoso, llevando al alma el recuerdo de la realidad de los actos que se desarrollaron en el Calvario, y fortificando nuestros espíritus en la fé que debemos sentir por el que nos redimió con su preciosa sangre.

Los días de Jueves y Viernes Santo han sido la nota más hermosa de la semana que termina hoy.

Las autoridades locales, comisiones de la milicia y otras colectividades han presidido y formado parte de las procesiones, habiendo asistido a todas la banda municipal que ha ejecutado preciosas marchas.

Como decimos ha hecho un tiempo apacible que ha contribuido a que resultaran con mayor brillantez los actos religiosos que se han celebrado en la vía pública, toda vez que los de los templos son siempre hermosos e impregnados de majestuosidad.

Tal es, en resumen, cuanto ha habido en estos dos anteriores días, en los que los actos religiosos nos han abstraído por completo, separándonos de la vida normal, para dedicarnos a la meditación y al recogimiento.

## Guardo y la salud pública

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

Muy señor mio y distinguido amigo: Le agradeceré inserte la adjunta carta en el periódico de su digna dirección por lo que le quedará atentamente agradecido.

La ley municipal confía a los Ayuntamientos el gobierno y dirección de los pueblos, imponiendo a las corporaciones el deber de velar por el bien público impidiendo en cualquier caso la especulación o codicia de interés particular, a fin de que se evite cualquiera alteración en los diferentes alimentos que hace todo consumidor con daño de la salud del individuo, de la higiene, de las bebidas y alimentación; de la salubridad pública y del derecho a la salud que por el hecho de vivir tenemos todos.

Para el cumplimiento de ese deber confiere la ley a los Ayuntamientos facultades de policía extraordinarias, que bien ejecutadas, debieran impedir el quebranto de la salud, bien por alteración de los alimentos o bien por cualquiera otra falta de higiene.

Dudo que haya Ayuntamiento que se le olvide la obligación que las leyes determinan, y menos si se recuerdan lo que dice el Sr. Gobernador civil que fué de esta provincia en su circular de 21 de Enero último, referente toda ella a encarecerles la mayor observancia en cuanto se relacionara con la policía sanitaria, la higiene y salubridad de que es merecedor todo pueblo, sea mayor o menor de habitantes puesto que unos y otros tienen y tenemos los mismos derechos, y nos caben las mismas responsabilidades.

Guardo, es una villa que necesita la higiene como el pueblo que más en la provincia, máxime si se tiene en cuenta su importancia,

pues si Guardo es de importancia como así creemos por qué o por quién se ha consentido y tolerado que en esta villa se hayan venido sacrificando en su matadero ganados varios y aprovechado igualmente carnes muertas y otras también enfermas por el vecindario, sin antes ser reconocidas por la autoridad, junta de sanidad y médico de la localidad y ordenar lo que hubiere lugar si dichas carnes eran o no admisibles para la venta y consumo de la población? Todo el vecindario de Guardo sabemos lo que en la localidad sucede, y porque lo sabemos debemos recordar que tarde o temprano llega el día ya previsto de pagar las culpas y tolerancias que tuvimos los vecinos, y que entonces consintieron las autoridades locales y esto quiere decir que hoy debido o no; pero quizás a lo ya pasado que nos debe servir de recuerdo, suframos la existente epidemia o sea la enfermedad llamada viruela cebada ya en la humanidad.

Hace tres meses que se dió el primer caso como todos sabemos, en el vecino y cortador de esta villa, Bernardino Bravo, debido al descuido o tolerancia habida durante este período de tiempo, la enfermedad contagiosa se va extendiendo, por lo que tocamos ya el caso triste, tristísimo, de que en el día de hoy tengamos que llorar la muerte de un querido amigo y vecino nuestro, D. Olegario Martín, de Salinas también, que durante los tres meses de referencia, ha tenido diferentes denuncias por sus mismos concejales el Ayuntamiento de Guardo, asistiendo en algunos casos hasta la junta de sanidad, con el fin de tomar acuerdos y evitar se propagase a peste. Y ahora, aunque tarde, pregunta el vecindario. ¿Se ha llevado alguno de los acuerdos a la realidad con el fin de evitar y localizar la epidemia de viruela, hoy reinante en las personas, lo que ha poco tiempo lo fué igualmente en el ganado, sin que se pondrían los medios para evitar en aquel entonces sus consecuencias?

Es de V. afecmo. amigo s. q. b. s. m.

Germán Carral.

Guardo 2 Abril de 1901.

## A través de la frontera

### Suceso Misterioso

Trabajo la ha costado a la policía de París descubrir el misterio, pero al fin le ha descubierto.

Declase entre los vecinos del barrio en que se halla situada la antigua prisión de Mazas que algunas noches se veían misteriosas luces de las cuevas de aquella tétrica mansión. Hubo quienes dieron testimonio de que de vez en cuando salían también chispas alarmantes.

En cuanto alguien se acercaba, se hacía la oscuridad y como la sombra y el silencio son imponentes para algunos espíritus pusilánimes, dominó el terror entre ciertas gentes.

Pero la policía tiene obligación de no ser supersticiosa y de no sentir miedo ante claridades más o menos explicables y se propuso descubrir el misterio, porque hay que consignar que lo de las luces y hasta lo de las chispas, se confirmó, según vamos a ver.

El día que empezó la vigilancia de las antiguas cuevas, no hubo luces ni nada. El segundo tampoco. El tercero, se disminuyó la vigilancia. El cuarto se abandonó. El quinto... volvieron a verse las luces. Vuélta a empezar, vuelta a acabar, y así sucesivamente.

Epilogo; que a fuerza de tiempo y de paciencia se dió con el quid del misterio.

Una banda de aventureros, «senadores vitalicios» de la gran ciudad, celebrada en las ciudades cuevas baquicas orgias.

Su organización era perfecta. La «comisión» de alumbrado, se encargaba de hurtar los faroles, encendidos y todo, de los coches de alquiler de punto en la estación de Lyon. «La de vigilancia», guardaba las proximidades de las cuevas y en cuanto se acercaba gente extraña avisaba a las comensales del festín y ¡clic! ¡clic! de un soplo se apagaban los faroles. Y la comisión «de provisiones», en fin, se encargaba de suministrar los bebesti-

bles, que en muchas ocasiones consistían en champagne Moet, Clicot y hasta «cordón rouge» apañándose como dirían sus colegas de Madrid de los diferentes establecimientos que ponen sus mercancías al alcance de pecadoras mancas.

Y se acabó el misterio, pero no sin que su descubrimiento haya venido a dar la razón a los vecinos que veían luces en las cuevas y especialmente a los que aseguraban haber visto salir chispas.

Basolal

## Descarrilamiento del sudexpreso

La inseguridad y pésimo cuidado en que se encuentran las líneas ferreas, nos está dando a diario catástrofes espantosas.

Ayer tuvimos noticia de que el tren sudexpreso de Madrid a Francia había descarrilado cerca de Ataques, ocurriendo bastantes desgracias.

El siniestro lo relatan algunos periódicos en la siguiente forma:

«La máquina del expreso era la número 301. Aunque de público se decía que era la primera vez que hacía el recorrido, de nuestros informes resulta que hacía quince días había salido de los talleres de sufrir una recomposición, pero que venía prestando servicio hacia algún tiempo.

Detrás de la máquina iba el furgón de cabeza con los equipajes de los viajeros. Detrás el coche correo con un departamento para la pareja de servicio de la guardia civil. A continuación el vagón-lit ó coche cama; y después varios coches de primera de moderna construcción, con pasillo lateral y por último el furgón de cola.

Venían en el tren, además del personal del servicio los viajeros siguientes:

En el coche cama un caballero bilbaino con dos hijos suyos y una señora.

En el reservado de señoras, una señorita sola y en los demás coches de primera, el notable actor D. Emilio Thuillier, director de la compañía dramática que va a actuar en Caldeón, de Valladolid, la primera actriz D.ª Carmen Cobeña y su esposo el aplaudido autor dramático Sr. Ojiver y los artistas de la compañía Sra. Ana Ferri y Sr. Manso.

Iban además el doctor Varela, médico de la Compañía del ferrocarril del Mediodía; un ingeniero mecánico de la fábrica de azúcar del Sr. Larios, recién incendiada en Motril; don Juan Barbero, un capitán de la Guardia civil y otros viajeros hasta el número de dieciocho.

### Los muertos

Uno, el fogonero, quedó debajo de la máquina, de donde tardará bastante en poder ser extraído. Se supone que estará horriblemente aplastado. Se llamaba Francisco Cortes y tenía 25 años.

El otro era el camarero del vagón-lit. Estaba sentado dentro del coche y cerca del pasillo, y quizás dormía cuando le sorprendió la muerte. Tenía apoyada la cabeza en la mano derecha, y destrozándole el cráneo las varillas de la especie de estantería donde se llevan vasos, batallas, platos y otros servicios para los viajeros. El infeliz tenía clavados también en la cabeza y cuerpo varios fragmentos de cristal y loza y estaba horriblemente desfigurado.

Nadie pudo decir su nombre, porque había muy poco tiempo que servía en la compañía, siendo por ello muy poco conocido. Solo se sabía que era francés, natural de Hendaia y de 18 años de edad.

### Los heridos

Son éstos: el maquinista Gaspar Varela, de 51 años de edad; presentaba quemaduras de segundo grado en la cara y manos, que le fueron causadas, al parecer, por la rotura del tubo del vapor.

El conductor del tren, Máximo Pérez, con varias contusiones que le produjeron los equipajes al caer sobre él.

El corneta de la guardia civil Cesáreo González Carrero, con fractura de la pierna dere-

ena y otras heridas de importancia. Su compañero de pareja, Vicente Gómez Barroso. Las heridas de éste parecen leves. Y el guardafreno Miguel Sánchez, también herido levemente.

Gaspar Varea fué conducido en una camilla, a las ocho de ayer a Valladolid.

El corneta de la guardia civil Cesáreo González en vista de su estado, fué conducido a Medina del Campo.

El otro guardia marchó a Avila, a cuyo puesto pertenecía, así como su compañero.

Causa del descarrilamiento

Lo más verosímil parece que el siniestro fuera debido a que, efecto de la gran cantidad de agua que había en aquel sitio, se reblandeciera el terreno y que, cediendo las traviesas al paso del tren, se abrieran los carriles, rompiéndose en varios sitios.

Se supone que el maquinista, al sentir que la máquina se salía de los carriles, dió el freno neumático, y esto, unido a la gran cantidad de balastro recién echado en aquel sitio, contribuyó sin duda a evitar que las desgracias fueran mayores, puesto que el tren se detuvo en su marcha prontamente.

Este no obstante hay quien cree que el tren debió andar fuera de carriles más de treinta metros.

El Juzgado de Medina del Campo, que se presentó en el lugar del suceso y comenzó a instruir las primeras diligencias, podrá apreciar sobre el terreno las causas del siniestro mejor que nosotros desde aquí, y depurar las responsabilidades en que haya podido incurrir la Compañía, caso que las haya.

Decálogo forestal

El Consejo nacional de cultivos de Bohemia ha redactado el siguiente decálogo, que reproducimos del Madrid Científico:

- 1.º Ten fe en que cada árbol, cada monte y cada bosque son otros tantos eslabones entre el suelo y la atmósfera, sin cuya evaporación la tierra más fértil se convertirá en un desierto.
2.º No pronunciarás la palabra bosque en vano, sino que procurarás que los miserables matorrales de propiedad comunal se transformen en otras tantas bien pobladas selvas.
3.º Reflexiona que el bosque satisface la mayor parte de tus necesidades; que la Naturaleza ha ligado tu existencia con el bosque desde la cuna hasta el sepulcro, y que, a pesar de tu resistencia, ha hecho que tu bienestar dependa de su desarrollo.
4.º Honra al bosque en sus árboles. Cultiva y conserva los bosques para tus hijos, con el fin de que tanto a ti como a tu descendencia os pruebe bien esta sierra.
5.º No matarás las aves ni otros animales que se alimenten de insectos dañinos a las plantas forestales; antes bien, procurarás enseñar a tus hijos a que conozcan los animales perjudiciales a los bosques y a que distinguan a los enemigos de éstos para que destruyan a los primeros y protejan a los segundos.
6.º No mancharás el suelo forestal con cultivos de especies impropias a sus condiciones; antes al contrario, enseñarás a tus hijos las leyes eternas de la Naturaleza, para que cuando emprendan cultivos, trabajos de conservación y aprovechamientos forestales se cifian siempre a ellas.
7.º No robarás ningún árbol vivo, ni hojarasca, ni resina, ni otras savias vitales, ni ramas verdes, ni cortezas, ni nada de cuanto sea necesario para la vida del árbol.
8.º No presentarás falso testimonio en provecho de ningún dañador ni encubrirás a ningún cazador furtivo; por el contrario, deberás poner en conocimiento de los vigilantes forestales ó de las autoridades judiciales cualquier daño que observes, con el fin de que cada causante reciba el condigno castigo.
9.º No codiciarás los productos forestales ajenos, ni anexionarás a tu bolsillo el valor de productos de los bosques comunales.
10. No hagas cortas inconvenientes, seducido por falsas promesas de embaucadores falaces, ni prestes oído ni te avengas a que saquen hojarasca del bosque, ni a que los montes comunales sean subdivididos; sólo debes pensar que Dios te ha dado la inteligencia para que cuides el bosque como a tu propia salud.

La mujer agricultora

Llega a nosotros la noticia de que en Francia se organiza en estos momentos Escuelas de Agricultura para niñas, en las que se instruirá a las jóvenes en jardinería, poda y cuidado de árboles frutales, cultivo de legumbres, flores, cría de aves de corral, cuidados de una vaquería, con la fabricación de quesos y mantecas, y, por supuesto, lo que se ha considerado

siempre como más propio de la mujer, costura y cocina.

También existen en Francia, y aumentan de año en año, orfanatos agrícolas, en los que se recogen niños huérfanos y abandonados de los grandes centros y mediante una pequeña pensión, que sufragan personas ó asociaciones caritativas y filantrópicas, se les mantiene, se les educa y aprenden las labores agrícolas, para que con esta práctica puedan luego proporcionarse medios de subsistencia.

Hay quien piensa en cosa superior respecto a la enseñanza de Agricultura para señoritas. Alguien trata de crear una escuela, que podríamos llamar Escuela Superior de Agricultura para señoritas, análoga al Instituto Agrícola de Beauvais, que, dirigido por los Hermanos de la Doctrina Cristiana, ha dado ya excelentes resultados, habiendo contribuido no poco al progreso de la Agricultura francesa en estos últimos años.

Más reformas militares.

En el Consejo de ministros último presentó el general Weyler un proyecto suprimiendo la Dirección general de la Guardia civil. Los asuntos de la misma pasarán a la sección correspondiente del ministerio de la Guerra.

Al frente del instituto habrá un teniente general inspector, encargado, como su denominación indica, de mantener la unidad en el mando y servicio, y que, además, será quien se entienda con el ministerio de la Gobernación para las cuestiones en que la Guardia civil depende de este departamento.

El Sr. Moret quedó en examinar el proyecto en la parte que al citado ministerio afecta.

Pensamiento análogo posee el marqués de Tenerife respecto a la Dirección general de carabineros; pero como ésta figura en el presupuesto de Hacienda, se hace necesario que antes se pongan de acuerdo ambos ministros.

El general Weyler, que también llevó a Consejo su proyecto relativo a los subalternos de la escala de reserva ingresados desde 1895, persiste además en el pensamiento del general Linarés de disponer que los segundos tenientes de activo asciendan a primeros a los tres años de servicio en filas.

Por lo que se refiere a las Academias militares, no se revocará la orden suspendiendo las convocatorias; antes bien, es probable que salga una disposición declarando que, en vista de que no ha de haberlas hasta 1903, se amplía el derecho a examen en el año corriente a los que antes de la citada fecha cumplirán la edad máxima para el ingreso.

NOTICIAS

El señor gobernador civil de la provincia nuestro querido amigo D. Luis Felipe García Marchante, salió precipitadamente en la noche del jueves para Madrid, donde ha fallecido su señora madre política (q. e. p. d.)

El telégrafo con su laconismo le trajo la triste nueva é inesperada toda vez que un hijo del Sr. Marchante había llegado en la mañana del mismo día para pasar al lado de su padre estos días de fiesta.

Enviarnos a nuestro respetable amigo sincera expresión de sentimiento por la nueva desgracia que le aflige, a la par que le deseamos la resignación cristiana necesaria para sobrellevarla.

«Los periódicos de Santander hacen notar que ha bajado el precio de los ganados, por el menor consumo que hacen ya los ejércitos en campaña y por que se ha aumentado la cría en Europa, los Estados Unidos han regularizado sus exportaciones y la Argentina tiene ya su ganado sano, exportándolo a todos los países.

Lo que hace falta es que la baja de los precios en los ganados se note en las ferias y en la venta de las carnes para el consumo.»

Ya lo ven los cortadores de Palencia que según nuestras noticias han aumentando hoy el precio de la carne sin que nos expliquemos la causa.

Los liberales de esta capital esperan mañana a su correligionario, nuestro particular amigo D. Lorezo García Bravo, exdiputado a Cortes por el distrito de Astudillo-Baltanás y candidato para la próxima elección en el mismo distrito.

El número de Blanco y Negro de esta semana está dedicado a la Fiesta de toros, con motivo de la inauguración de la temporada.

Tiene por tema «El toro», y es una interesantísima información que comprende de la dehesa a los chiqueros y la lidia en todas sus

fases. Firman los artículos escritores de reconocida competencia y popularidad, y va ilustrado el número con preciosos dibujos en colores de Benlliure, esculturas del mismo, y fotografías muy notables.

Por su extraordinaria novedad, y por constituir un resumen completo de la fiesta de toros, auguramos a este interesantísimo número un éxito enorme.

Mañana a las ocho y media de la noche hará su primera función en el Teatro la compañía Fonógrafo-Cinematográfica, ó sea la unión del Fonógrafo y Cinematógrafo en colores, que con gran éxito ha sido presentado últimamente en Bilbao y Santander.

La entrada costará 55 céntimos y la butaca con entrada 1'60 y el palco sin entrada 6 pesetas.

Se ha recibido la R. O. nombrando alcalde de esta ciudad a nuestro querido amigo don Demetrio Ortega Bernal.

El lunes próximo tomará posesión. Reciba nuestra enhorabuena.

Reos indultados

En el acto de la adoración de la Cruz, fueron ayer indultados por S. M. la Reina, los siguientes reos condenados a la última pena:

Luis Pérez y Pérez, sentenciado por la Audiencia de Caceres, en causa por asesinato.

Vicente Cuesta y López, de la Audiencia de Albacete, por robo y doble homicidio.

Cristóbal Pérez Martín, Miguel Flores Santos y Modesto Flores Hernández, de la Audiencia de Toledo, por robo y homicidio.

Juan Francisco Mejía Romero y Nicolás García Pérez, de la Audiencia de Albacete, por robo y homicidio.

José Lucas Cerver, autor del crimen de la calle Mayor de la corte.

Leocadio Latorre, de la Audiencia de Pamplona, por parricidio.

Miguel García Paracuellos, de la Audiencia de Zaragoza, por robo y homicidio.

Ramón Valverde Huerga, Francisco Madrid Pisabarro, Isaac Vaquero Paniagua y Guillermo Verdejo Quintero, de la Audiencia de Valladolid, por robo y doble homicidio.

ATENE0 PALENTINO

Hoy sábado a las siete y media en punto de la noche, dará una conferencia D. Juan Díaz-Caneja, quien disertará sobre el tema: La intervención del Estado en la educación del pueblo. La entrada es pública.

Por acuerdo de la Comisión de gobierno interior del Congreso de los diputados, se convocó a oposición para la provisión de una plaza de taquígrafo de la redacción del Diario de las Sesiones de este Cuerpo Colegislador, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

Mañana a las nueve de la noche dará principio en los elegantes salones de la Sociedad «Casino» una reunión de confianza.

El acuerdo de la Junta ha sido muy bien acogido por el elemento joven.

También en el Círculo Republicano se celebrará un baile que dará principio a las nueve de la noche.

Agradecemos al Sr. Presidente del mismo la atenta invitación que nos ha dirigido.

La Gaceta publica un aviso del ministerio de Estado sacando a oposición una plaza de intérprete de tercera clase, dotada con el sueldo anual de 4.000 pesetas.

Los aspirantes que habrán de reunir las condiciones que expresa, deberán probar que tienen perfecto conocimiento del latín, suficiente del griego y que poseen el francés y el inglés, considerándose como mérito especial el conocimiento de la Paleografía.

Se admiten solicitudes hasta el día 20 de Mayo.

El Ayuntamiento de Villarramiel invita a los propietarios que hayan sufrido alteración en la riqueza, presenten en el actual mes las relaciones de altas y bajas.

En vista de la instancia elevada al ministro del ramo por los catedráticos del Instituto de Logroño, solicitando como medida urgente la supresión de comisiones de examen, que hasta ahora venían siendo autorizadas para dar validez a las enseñanzas de los colegios privados

que se hallan fuera de las poblaciones donde los Institutos radican, el subsecretario de Instrucción pública ha dispuesto que los rectores de las universidades manifiesten a la mayor brevedad, la distancia y medios y comunicación de los colegios incorporados al Instituto a que pertenezcan, así como el número de alumnos que cada uno tenga en el actual curso.

Música

Mañana, de cinco a siete de la tarde, y en el paseo del Salón; ejecutará la banda municipal el siguiente programa:

- 1.º El Motete.—Pasodoble.
2.º Lobatti.—Polka.
3.º Gigantes y Cabezudos.—Fantasía.
4.º Pequeña Marquesa.—Gavota.
5.º Madrid Cómico.—Jota.

Con fecha 3 del corriente, ha sido nombrado definitivamente por el Ilustrísimo Rector de la Universidad Literaria de Valladolid para la vacante de Auxiliar Supernumerario de la Sección de Ciencias de este Instituto el Licenciado D. Ladislao Aparicio Fernández que interinamente la venía desempeñando.

El Boletín Oficial publicará la relación de fiacas embargadas y administradas por la Hacienda en el primer trimestre del año actual.

Con arreglo a lo que dispone el Reglamento de la Asociación de Ganaderos del Reino, se convoca a Junta general ordinaria para el día 25 de Abril a las diez de la mañana en la casa de la Asociación, calle de las Huertas, número 36, Madrid.

La Comisión permanente de la Diputación provincial ha tomado los siguientes acuerdos. Conceder ingreso en el Manicomio a Valentín Bargas Cerón de Astudillo y a Máximo Abia Polvorosa de Villanueva de Valdeavia.

En la casa de Expositos, a los niños Justa, Emiliana y Julio San Miguel Gutiérrez, de Villalobón, Macaria Martínez de Castro, de Duñas, a Casimira R-villa Barrio, de Buenavista y a Juana Serna Vallejo, de Palencia.

En la casa Hospicio, cuando por turno le corresponde a Dominga de la Fuente del Río, de Palencia.

Se concedió pensión de lactancia a Telesforo Saez Gutierrez, de Cisneros.

Hoy ha tomado posesión de su destino el recientemente nombrado inspector de vigilancia, en Venta de Baños D. Isidoro Paniagua.

El Sr. Paniagua es de Valladolid, donde ejerció el cargo de jefe de la Guardia municipal.

La nostalgia de los negros.

Los negros de nuestras antiguas posesiones ultramarinas sienten la nostalgia de su primitiva patria, de su tierra natal.

Diez y ocho mil de ellos que trabajaban como «negros» en Cuba, cansados del trato que reciben en la colonia emancipada, y desengañados de la civilización y sentimientos humanitarios de la raza blanca, se han negado a aceptar la soberanía americana, temiendo sin duda que los yanquis prosigan en Cuba sus acreditados procedimientos de exterminio, y han delegado en uno de ellos, a la vez político y soldado, Mr. William Emmanuel, la misión de visitar al rey de Bélgica para solicitar de él la concesión de terrenos en Africa en el Estado del Congo, de donde son originarios.

El sueño dorado de estos negros ambicionados es hacer del Congo el centro de la civilización y de la cultura africana, reverdeciendo los tiempos de las suntuosidades egipcias y fenicias.

Para establecerse en su nueva patria están decididos a vender todo cuanto poseen en Cuba, y que asciende, según sus cálculos, a un millón de dólares.

No deja de ser original la situación de estos negros, encargándose de civilizar un continente donde los europeos han puesto hace mucho tiempo su planta.

Africa para los africanos.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

- Defunciones.—Petra Córdón Calvo, de 72 años, Huertas bajas.—Isabel Taboada Toboada, viuda, de 74 años, Mayor antigua, 114.—Raimundo Peñalba Iñigo, casado, de 43 años, en el Hospital.—Esperanza Reguero Mendez, de 4 años, Extramuros del Mercado.
Nacimientos.—Francisco Ricardo Buenavista Pereda León, hijo de Francisco y Justa San Bernardo, 4.—Francisco Hernández...

sin, hijo de Paulino y Agustina, Estrada, 3— Celestino Germán González Mendéz, hijo de Germán y Elisa, Zapata, 15.—Emilia Villoldo Zamora, hija de Andrés y Petra, Huertas bajas.—Benito Isidoro Manuel Joaquín Ortega Ombreiro, hijo de Joaquín y Felisa. Barrio nuevo, 25.

**Eminentemente tónico**

Para la inapetencia, pesadez de estómago y dispepsia, tomad el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* y no solo tendréis apetito, sino que haréis bien las digestiones. Pídense siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra *Stomalker*, marcas de fábrica registrada en Europa y América.

Anoche en el café nos relataba un enfermo curado con el *Estómago Artificial*, lo siguiente: Me parece increíble el que después de estar desahuciado me encuentro hoy fuerte y sano. Todo lo debo al *Estómago Artificial* a cuyo autor bendigo con toda la efusión de mi alma y lo recomiendo a doquier que voy.

**Tres males vencidos**

El disgusto de los alimentos, la hipocondría o melancolía negra y el marasmo, resultado de la consunción, causan innumerables víctimas. Ellas, sin embargo, tienen a su disposición más que la esperanza. El *Hierro Bracon*, en gotas concentradas, restablece el apetito, disipa las ideas sombrías y reanima los debilitados cuerpos, reconstituyendo el organismo que parecía para siempre destruido.

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al

**TOCADOR**

**OOALTAR SAPONINE LE BEUF**

La admisión en los Hospitales de la ciudad de París, le hacen incomparable para la **Higiene del Tocador** lociones, enjuagues íntimos, lociones de las crías, cuidados de la boca y que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc.

El frasco 2 fr. En las Farmacias.

DESCONFIAR DE LAS FALSIFICACIONES.

**CURA** el estómago siempre el Dr. Jaba  
Farmacia FUENTES, Palencia

**ESCOPETAS MARCA JABALÍ**

El Rey de los Tónicos

**VINO DE BUCEAUD**

El único preparado con la QUINA AMARILLA REAL y un vino de calidad superior. — *Ministerio Farmacia*

**MOJERESTIVA**

**Cháchara**

Id con Dios ¡oh días tristes del período cuaresemal!  
¡Id con Dios y yo os suplico que no volváis por acá!

Fiatulentas habichuelas que tenéis la propiedad de volveros allá adentro viento y viento nada más, como sucede a los fondos del arca municipal, que si no se vuelven aire no sé donde diablos van.

Bacalao seco, espinoso, bacalao de Barrabás, que cuando llegas de Irlanda, de Escocia ó de... Zaratán, te han sacado ya más jugo que al pueblo de Castelar los Gobiernos que le rigen desde veintidós años há.

Huevos pasados por agua, que es, voto a San Sebastián, precisamente por donde los debemos de pasar, y todo el cortejo insípido y empalagoso y frugal de substancias que no son ni alimenticias ni ná

¡id con Dios, y que en el viaje no volváis la vista atrás...!

Pasó ya de las carracas el estrépito infernal, las mudas campanas tornan en el espacio a vibrar y todo a la vida vuelve con verdadera ansiedad; desde las múltiples gracias del tiempo primaveral hasta el afligido estómago ¡todo resucita ya!

El mismísimo Pantoja, Reverendo Fr. Germán que estuvo hace pocos días si se queda ó si se va por un ataque... bilioso ó un ataque cerebral, que en esto de los ataques yo no me entiendo jamás, según la gente que sigue su pícara enfermedad, aunque nadie lo esperaba, se alivia á todo aliviar.

Vamos, que ha resucitado para la vida social pues ¡ay! para la política, ¡para esa es un muerto más!

De modo, señores míos, que no sabemos si están de enhorabuena ó de duelo los pantojistas de acá; por que aun recuerdo que cuando cundió la nueva fatal; las gentes que caciquean en esta pobre Ciudad y que siguen á Gamazo como yo á don Nicolás (1) mientras que me parecía que iban á gimotear por tan infausta noticia de una manera formal; chocome por otra parte ¿no me había de chocar? que la Santa Unción le dieran con tanta celeridad.

Yo que no dejo de ser malicioso, la *verdú*, pensando en tan peregrina manera de exagerar, dije para mi capote: — ¡Vaya una gente especial! ¡si temerá que su Jefe se quiera volver atrás!

Pantojistas palentinos, las lágrimas enjugad, por que si ahora no se ha muerto mañana se morirá.

Yo bien sé que tenéis muchos motivos para rabiar, que vivís en la más negra y espantosa *soledad*; que á haber sido consecuentes con el jefe principal, á estas fechas estaríais ocupando el poder ya.

Yo creo, como vosotros, que según las cosas van volver la casaca, claro que es una necesidad, pues así de ningún modo podréis pasar del portal; y que si le hubiera dado por morirse á don Germán en estos benditos tiempos de campaña electoral, se hubiera muerto con mucha, con mucha oportunidad!

Pero, qué lo vais á hacer? esperanzas y además una tacita de tila, y paciencia ¡y barajar!

LINE G. ANSÓTEGUI.

**SECCION MERCANTIL**

Palencia, 6.—En el mercado de este día se han cotizado a los precios siguientes: Trigo de 45'50 á 46 reales las 92 libras. Cebada de 26 á 27 reales la fanega.

Villada 3.—Al detall se han puesto hoy á la venta en este mercado 1200 fanegas de trigo, 60 de centeno y 130 de cebada, habiéndose cotizado a los precios siguientes: Trigo á 45 reales las 92 libras; centeno á 36 la fanega; cebada á 31 y lentejas á 40.

Don Nicolás Salmerón ¡y valga la aclaración!

En partidas se ofresieron 4000 fanegas trigo á 46 reales y solo pagaron á 45'25 y 45'50 quedando vendidas á estos precios 2500 fanegas. Tendencia del mercado sostenido. Estado de los campos mediano.

Saldaña 3.—El mercado ha sido bastante concurrido, á pesar de las ocupaciones propias de la estación, empleadas en la siembra de tardíos. Los diversos artículos puestos á la venta se han cotizado como sigue: Trigo común á 44 reales fanega, centeno á 34; cebada á 32; avena á 25. Garbanzos superiores á 120 reales fanega; alubias á 60. Cerdos al destete á 70 reales uno; de seis meses á 120. Lanas á 42 reales arroba.

Cervera, 3.—Los cereales y legumbres en este mercado se cotizaron como sigue: Trigo á 49 reales la fanega; común á 46; centeno á 38; cebada á 34; yeros á 50; lentejas á 48; avena á 23. Garbanzos superiores á 120 reales fanega; medianos á 98; muelas á 48 alubias á 60. Patatas á 5 reales arroba. Terminó la acreditada feria de Ramos, con unos precios fabulosos en el ganado vacuno, lo cual, á pesar del mal tiempo, se vendió mucho. Los rembaños atrasados. Precios sostenidos.

Valladolid, 5.—Ni en los almacenes generales ni en los del Canal, ha habido entrada de trigo en este día.

Rioseco, 3.—Al detall hubo á la venta en este mercado 120 fanegas trigo, cotizándose las 94 libras á 46 reales. En partidas se vendieron 200 fanegas al precio de 46'25 reales las 94 libras. Tendencia firme.

Medina, 3.—La entrada de trigo en el mercado de este día 200 fanegas que se cotizaron á 46'50 reales las 94 libras. Tendencia floja.

**SECCION RELIGIOSA**

Domingo.—Pascua de Resurrección.—San Epifanio, San Donato y San Rufino. En la S. I Catedral celebra misa pontifical el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo y después dará la bendición papal; predicando el señor Arcipreste. En las iglesias parroquiales de San Miguel y Santa Marina se celebra á las nueve la primera comunión de los niños y niñas de la parroquia, á las cuatro de la tarde, expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará la estación y el Santo Rosario; acto continuo habrá plática y renovación de las promesas del Santo bautismo, terminándose con procesión sacramental dentro de la iglesia, visita de altares y además reserva de su divina majestad. Lunes.—San Dionisio, San Alberte y San Perpetuo. En la capilla del Hospital celebra su función la Hermandad de la Limpieza: á las diez hay misa solemne en la que predicará un padre Dominicó y estará S. D. M. expuesto hasta las cinco de la tarde.

**Telegramas**

De la Agencia MENCHETA

**La Unión Nacional**

MADRID 6 (9'50)

Este importante organismo ha publicado en Zaragoza una circular electoral, declarando que los candidatos que presente la Unión Nacional van solos á la lucha, sin componendas con ningún partido, y con el solo fin de sostener en las Cortes los programas aprobados en las asambleas de Zaragoza y Valladolid. La circular termina diciendo que si se logran los propósitos que la Unión persigue, beneficiarán á la patria y que si sufre un fracaso la quedará el galardón de haber cumplido con su deber.

**Motín en Valencia**  
MADRID 6 (13)

Telegrafía el gobernador de la citada capital que esta mañana se amotinaron las verduleras, abandonando el mercado, porque á los huertanos se les quería imponer un gravamen de quince céntimos por carro de verduras al entrar en la ciudad. El alboroto llegó hasta el extremo de ser pisoteadas las hortalizas á la vista de los vigilantes del resguardo. Los manifestantes se colocaron en tal actitud, que consiguieron la suspensión del acuerdo que gravaba el impuesto.

**Sagasta**  
MADRID 6 (13'20)

El jefe del Gobierno se encuentra totalmente restablecido de la indisposición que le aquejaba, y esta tarde saldrá á paseo. Amenaza de cierre Los azucareros de las provincias andaluzas resistense á aceptar las pretensiones de los labradores y si estos persisten en ellas, los azucareros están dispuestos á cerrar sus fábricas.

**Licenciamiento de reclutas**  
MADRID 6 (13'45)

El ministro de la Guerra general Weyler, ha dicho que nada tiene acordado respecto al licenciamiento de reclutas. El marqués de Tenerife ha dicho, que, caso de licenciar, reduciríase á los del reemplazo de 1898.

**Sastrería de ANSÓTEGUI**  
Se ha trasladado al piso principal de la calle Mayor, números 98 y 100, en la misma casa donde se halla la Redacción de este periódico.

**Alonso é Hijos**  
Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100 Talleres, Don Sancho, número 13. Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía, Encuadernación y Zincografía. Hay siempre á la venta: Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasas toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

**Tarjetas de visita**  
De lo más nuevo, tanto en Imprenta como en litografía, con la clase de eseuos y atributos que se deseen.

**Recibos**  
para cobrar inquilinatos de casas, en cuadernos talonarios de 50 hojas. También los hay para sacar las mercancías del ferrocarril.

**EL DIARIO PALENTINO**  
FUNDADO EN 1882  
El más antiguo y de mayor circulación  
Precios de suscripción  
En la capital, un mes, una peseta. Fuera, trimestre. . 4

**ANTONINO GONZÁLEZ**  
Armero y mecánico  
Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia  
Arregla toda clase de armas de fuego  
Imprenta, Hitegrafia y librería de  
Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

# Emulsión Española del Dr. Trigo

Unica premlada en la Exposición Universal de París de 1900.

Preparada esta Emulsión con verdaderos aceites de bacalao y con ayuda de aparatos modernos á vapor reúne todas las cualidades de la mejor Emulsión extranjera y es más económica, en cuanto á sus similares del país, hay comparación en calidad y precio, la del Dr. Trigo es más superior que todas ellas, es el verdadero triunfo de la farmacia española. De venta en todas las farmacias y droguerías de España, Méjico y América del Sur. Por mayor, principales droguerías y laboratorios del autor, calle de Segunto, 144 Valenciano.

## LA SALUD Á DOMICILIO

### LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiescrofulosa, antihéptica, antiséptica, antiparasitaria, y muy reconstituyente. Esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio. — Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones. Depósito central: Jardine, 15, bajos, Madrid. — Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que NO IRRITAN y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún muy superior á las similares. Aunque como purgan y no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pues cura con facilidad y prontitud, gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, lagunas anemias y demás, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospecto y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en las principales farmacias y droguerías de Palencia.

### SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.; FRASCO, 250 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

### CARRERA CORTA Y DE GRAN PORVENIR Francés, Inglés, Cálculos, Partida doble Y CORRESPONDENCIA COMERCIAL

El conocimiento de las materias predichas constituye hoy una carrera tan corta como de seguro y alhagüeno porvenir para cuantos jóvenes las estudian con interés. Buena prueba nos dan de ello las casas de banca, las fábricas, todos los establecimientos comerciales de alguna importancia, así en España como en América: establecimientos en que los jóvenes que han estudiado con fruto estos idiomas y la contabilidad disfrutan de sueldos que varían de 2.000 á 6.000 pesetas.

No nos cansaremos de repetir que, cuantos han estudiado en esta Academia, han asegurado un porvenir risueño y bien fundado, como lo conseguimos, aseguramos a todos aquellos que estudian las materias citadas por nuestros métodos especiales. — Se admiten internos en todo tiempo.

Academia Lingüístico-Comercial ó especial de Comercio, dirigida por el profesor bilbaíno D. Juan Alvarez y Alvarez.

PASAJE DE GUTIERREZ. — VALLADOLID

## DROGUERIA

### N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

## LA RINCONADA

Grandes almacenes de carbones minerales y vegetales

### ANIANO SANCHEZ

con baja de precios y vales

PLAZA MAYOR. NÚM. 19

Tengo el gusto de ofrecer al público en general, carbones de los mejores criaderos, sirviéndoles con exactitud y puntualidad.

Para mayor comodidad del público se reciben avisos en el comercio de D. José Vaquero, calle Mayor, núm. 51, ó en dicho almacén.

#### ANUNCIO

### Marcial Pérez del Busto

GIJÓN

Corredor de Comercio y exportador de pescados en fresco y salados.

Garantizo precios y condiciones.

#### Anuncio

Se vende un coche familiar, con buenas condiciones, que puede verse en el taller de coches de don Félix García. Para tratar, con D. Antonio Esteban Cabrera, San Francisco, 6, Palencia. También se vende un carro de par: del precio y condiciones enterarán en el coto de las Quintanillas, sito entre Magáz y Baños.

### MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

Preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

# LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

### PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y esta siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

### Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los GIGARRILLOS ANTiasmáticos que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

### RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

### PARA TENER LA BOCA

BLANCA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

### MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Fidense estos medicamentos en todas las farmacias

# El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18. FLORENCIA.

Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCOANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño. Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

### Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano

Unicos agentes en España: J. URIACH Y C. — BARCELONA.

### SANGRE PURA

es la fuente de buena salud.

### La Zarparrilla

### del Dr. Ayer

Hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Despierta el Apetito,

Quita aquel Conocido Cansancio y Hace Levadéra la Vida.

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas, llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, que todos los comunicantes aseveran que la Zarparrilla del Dr. Ayer les curó.

Mujeres presa de debilidad y cansancio

que han tenido que guardar cama, azoogojadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

### Zarparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

Pildoras del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Purgante.

### Se vende

Procedente de una testamentaria un macho de 11 años, de buena alzada. Una burra de cinco años, y un lote de abono.

Para informarse, Plazuela del Puente, n.º 11

### Pildoras y pastillas Azoadas

Contra toda clase de TOS y enfermedad del pecho

Treinta años de éxitos justificados con infinitas certificaciones de médicos y particulares, acreditan la bondad de las Pildoras y Pastillas Azoadas. Tan benéfica es su acción desde la primera toma, que á no resultar así, su autor el Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid, reintegra su importe.

Se remiten por correo á todas partes y en las farmacias á 2, 4, y 8 reales caja.

En Palencia: N. de FUENTES, y L. ESCUDERO.

## SOMIER BOER

PRIVILEGIADO

El mejor colchón de muelles

El más cómodo

El más limpio

El de más duración

Representante en esta provincia para la venta al por mayor y menor

### D. Germán de Guzmán

Gran Almacén de Camas y otros artículos.

los. — Palencia.

### Leche

Se vende superior de cv ja, en la calle Gil de Fuentes, número 5, á 40 céntimos litro.

### AMA DE CRÍA

Una casada, desea criar en su casa.

Dirigirse á Nicolás Maté en Frómista, á Crisnto García, afueras de Merca 10, número 14 en esta capital.